

Organizaciones sociales apoyaron paralización de profesionales del Hospital de Castro

Dirigentes apuntan a que se debe abordar las demandas presentadas por profesionales del recinto. Desde el Servicio de Salud manifestaron que acordaron un cronograma de inversión con el gremio movilizado para avanzar en sus demandas.



FOTO REFERENCIAL.

La movilización que desarrolló este miércoles la Asociación de Médicos, Odontólogos y Químicos Farmacéuticos del Hospital de Castro tuvo eco en organizaciones de otras comunas. Es el caso de Ancud desde donde organizaciones sociales manifestaron su apoyo a las demandas de infraestructura y equipamiento emprendida por los profesionales de la salud.

Este martes y miércoles, la asociación movilizada sostuvo una reunión con representantes del Ministerio de Salud y del Servicio de Salud Chiloé, desde donde se desprendió un cronograma de trabajo para abordar los problemas de infraestructura y las listas de espera.

APOYO

Desde el Consejo Consultivo del Hospital de Ancud se respaldó las acciones de los profesionales del hospital. Adriana Gallardo, presidenta de la entidad señaló que **“es el hospital cabecera de la salud de toda la provincia de Chiloé. Hay muchas cosas que nosotros no podemos saber y cuando ya no da para más, los problemas que tiene, en este caso la salud de Castro, todo lo que está pasando con el paro, pero queremos que se haga parte del problema. El hospital de Castro es el que nos apoya, sabemos que los profesionales adolecen de infraestructura, equipamiento y de mejora atención para los pacientes. Eso dificulta el trabajo para los profesionales y lamentamos que estén pasando por esta situación”**, expresó.

Agregó que **“tenemos un problema, hay muchas horas en listas de espera, estamos avanzando con pacientes del 2023, 2022 y seguimos hacia atrás porque la demanda que tiene este hospital no la puede cumplir. Más encima, se va a atrasar más con los problemas que se están demostrando”**, expresó.

La vecina apuntó que lamentan que por falta de espacios o equipamiento, los pacientes vean desmejorada su condición de salud. Aquí señaló que es necesario soluciones en el corto plazo, y estructuras modulares podrían ser una opción inmediata para resolver problemas de infraestructura.

“Nosotros acá estamos colápsalos con la urgencia del hospital de Ancud, imagínese en Castro cómo están. Los pacientes van y se devuelven, porque no hay espacio. Algunos pacientes deben esperar por días para que puedan recibirlos porque no hay cupos”, dijo.

Igualmente, desde la Unión Comunal de Junta de Vecinos Urbanas y Rurales apoyaron la acción de la asociación. En este contexto, Paola Sánchez señaló que la situación es preocupante.

“Que pasa con las autoridades que no exigen que esta situación se mejore, somos una isla, no tenemos la conectividad que existe en el continente, entonces, de alguna forma habrá que mover los pillos para solucionar esto. Conversamos con la Feocuruch, donde estamos todas las uniones comunales. Nos dicen que están desde hace mucho tiempo solicitando reuniones con estas entidades y no han tenido respuesta”, expresó.

Agregó que **“si no escuchan, es muy difícil que den soluciones prontamente y es grave eso. Está muy mala la situación, hay mucha gente con horas pendientes y acá en Ancud tenemos un hospital pequeño, y el hospital nuevo no tenemos claro cuándo estará listo. Si el hospital nuevo estuviera funcionando, cuánto se descongestionaría, pero todavía falta, entonces son más problemas”**, dijo.

CRONOGRAMA

Respecto a la movilización, desde el Servicio de Salud de Chiloé su directora, Marcela Cárcamo, señaló que este miércoles se realizó una reunión con la agrupación movilizada y se llegó a acuerdos para destrabar las demandas de los profesionales.

“Hemos levantado un cronograma que consiste en proyectos de corto, mediano y largo plazo. En el corto plazo se considera una inversión de 4.308 millones que consiste en la habilitación de una sala de observación para la urgencia, estamos viendo la compra del equipamiento para este espacio, la habilitación de 6 camas, como también la compra de equipos y la conservación del edificio, que está en ejecución, y también la habilitación de un pabellón, recuperación y bodega para esa misma unidad”, señaló.

La directora agregó que en el mediano plazo se consideró una inversión de 2.429 millones de pesos para la habilitación de 16 camas, ampliación de pabellón, esterilización y Unidad de Paciente Crítico (UPC), proyectos que deben ir al Ministerio de Desarrollo Social.

“En el largo plazo, el nuevo proyecto del hospital de Castro, con 90 días para una definición del nuevo terreno para ese establecimiento. Creo que la reunión fue bastante provechosa, avanzamos en varios temas. Falta fijar algunas fechas, pero lo más importante acá es que responsablemente se ofreció un plan de trabajo e inversiones para el hospital de Castro para permitir atender a los pacientes, resolver las listas de espera, consultas y darle fluidez al funcionamiento de la institución”, cerró.

Al respecto, desde el gremio movilizado, el Dr. Luis Ferrada, señaló que este martes y miércoles se sostuvieron reuniones tanto con representantes del Ministerio de Salud como del Servicio de Salud Chiloé. Agregó que este cronograma implica un presupuesto extraordinario para el servicio y que viene a abordar las demandas del gremio movilizado, priorizando los dos pabellones y la habilitación de 24 camas, más la unidad de esterilización, que es lo más prioritario.

“Paralelamente hay un plan comprar servicios con el fin de ir resolviendo las listas de espera, porque el proyecto de pabellones se demorará al menos un año y

medio, en este tiempo seguiríamos en las mismas condiciones. Entonces, el Servicio de Salud hizo un aporte extraordinario de mil millones, más 900 millones que puso el Gore hace poco tiempo y estamos solicitando 2 mil millones al Ministerio. Con eso podemos financiar y hacer al menos mil intervenciones más al año, durante dos años y no permanecer en el estatus quo que estamos”, expresó.

El facultativo, señaló que todo lo conversado debe ser ratificado por el Ministerio de Salud. **“Nos parece satisfactorio, eso depende ahora del Ministerio, que es el que tiene que tiene que asignar los recursos, ahí pudiera haber dificultades, esperemos que no”**, dijo.

TERRENO HOSPITAL

Otro de los temas abordados fue el terreno para el nuevo hospital base. Aquí recordó Ferrada que actualmente no existe terreno y se entregó un plazo para abordar el tema. Según dijo, con la devolución que hizo el servicio del terreno se perdió la posibilidad de desarrollar el proyecto en ese lugar.

“Con este equipo del Ministerio se acordó que rápidamente se va a evaluar otro eventual terreno que puedan haber. En 90 días se va a evaluar si existen o no terrenos. Paralelamente, se acordó reiniciar gestiones con el Serviu para pedir la restitución del terreno que ellos habían entregado en primer momento. Esta es una situación bastante bochornosa, por decirlo menos, pero no se hizo lo que se debió hacer en su momento y vamos a tener que ponernos colorados y acudir al Serviu y que ojalá nos puedan devolver esas 4,7 hectáreas. Es una estrategia que se acordó con el ministerio, porque de no encontrar otro terreno, ese terreno ya se había estudiado y es el mejor terreno que existe en este momento. Chocamos con la realidad y hay que hacerlo. Si las personas que tomaron la decisión de devolverlo se equivocaron, se asumirán los errores y las consecuencias, pero hay que volver a solicitarlos no más”, cerró.